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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１６回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２９年１１月７日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 苅込委員 岸川委員 花渕委員 山本委員 

欠 席 委 員 小野寺委員 宗像委員 

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 人事異動について 

２ 公民館運営審議会について 

３ 主催事業について 

 事業の報告 

⑴ 成人大学講座「現在を見つめる源氏物語」について 

⑵ 市民講座「『江戸名所図会』の挿絵を巡る」について 

事業の計画 

⑴ シルバー大学（後期）について 

⑵ 生きがい広場について 

⑶ まちづくり講座「近代小金井のあしあと」 

⑷ 成人学校「水辺探訪２」について 

⑸ 成人学校「菜園教室」野外研修について 

４ その他 

 ・第５４回東京都公民館連絡協議会研究大会について 

５ 配付資料 

⑴ 公民館運営審議会報告資料 

⑵ 成人大学講座「現在を見つめる源氏物語」報告資料 

⑶ 市民講座『江戸名所図会』報告資料 

⑷ 生きがい広場野外研修資料 

⑸ まちづくり講座「近代小金井のあしあと」関係資料 

⑹ 成人学校「菜園教室」野外研修関係資料 
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会 議 結 果 

（要点筆記） 

司会：岸川委員 

 

１ 人事異動について 

大久保係長 ①１１月１日付で図書館より西村直邦さんが公民館長として着任。②１０月 

２０日付で溝江みどりさんが非常勤嘱託職員として着任。 

２ 公民館運営審議会について 

大久保係長 第３４期第２回目の公民館運営審議会を１０月１９日に行った。欠員となっ 

ていた委員１名の委嘱を行った。 

報告事項 ①公民館事業の報告について…本館＝なし ②直営館の事業評価 

について 

     審議事項 公民館事業の計画について…本館＝成人学校「水辺探訪 1～バスで 

訪ねる川の関所『関宿』～」、市民講座「働くママのためのパワーチャージ講 

座」 

その他 ①平成３０年度シルバー大学の会場について…前原暫定集会施設か 

ら本館を除く４館で持ち回る方向で検討中 ②貫井南分館の空調工事につい 

て ③来年度の科学の祭典について…公民館運営審議会委員で来年度も参加 

予定 

岸川委員  シルバー大学の会場変更について、前原暫定集会施設が使用できなくなる理 

由は何か。また公民館の部屋を使用するということだが、これまでと同程度の 

人数の受け入れは可能か。 

大久保係長 前原暫定集会施設の行政使用での上限は年間５回まで。それに対し、シルバ 

ー大学では年間１４回使用している。これは特例措置であり、来年度は認めら 

れないため。 

長堀主事  公民館４館で開催となっても、これまでと同程度の人数の受け入れは可能。 

また、他館で実施する場合も担当は本館。一つの館の団体利用への圧迫を減ら 

すため、前期と後期で実施館を変える予定。会場の詳細は準備会でなく職員で 

決める。 

山本委員  審議事項の「直営館の事業評価」とは。 

大久保係長 ＮＰＯ法人に運営を委託している２館については、事業が終了したごとに評 

価を行っている。公運審より直営館でも同様の評価を行っているかとの質問を 

受け、調査回答したものである。一部事業評価を行っていない分館があったの 

で、今後は統一してやっていくよう職員に周知したところである。 

３ 事業の報告 

⑴ 成人大学講座「現在を見つめる源氏物語」について 

長堀主事  全３回講座が終了した。参加状況の特徴は、女性が多い、本町からの参加者 

が多い、高齢者が多いことがあげられる。ただ５０代以下の参加者も９人と比 

較的多かった。他市からの参加者も１０人おり、友人などからの口コミが多か 

ったと思われる。 

 特筆すべきは全回出席率が非常に高かったこと。参加者は皆熱心で、講座の 

満足度が高かったことが感想からもうかがえる。また講師が大変好評で、話し 

方、内容、本筋から脱線する話も面白かった。 
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山本委員  参加者が募集人数の半分程度だったので心配していたが、参加者は絶賛して 

いた。ぜひ続編を期待する。 

岸川委員  時代背景の解説があって分かりやすかった。 

長堀主事  時代背景や紫式部の生き方の解説の要望は、打ち合わせで講師にお伝えした 

もの。詳細な打ち合わせをしたこともあり、狙い通りの講座となった。 

 ⑵市民講座「『江戸名所図会』の挿絵を巡る」について 

倉澤主任  全３回講座が終了した。初回が座学、後半２回が現地見学という構成が、「参 

加者からは「非常にわかりやすく良かった」と好評だった。また「身近な地域 

の良さを改めて発見できた」との感想も多く、続編を望む声も多く上がった。 

      地元学芸大学の講師に市内やその周辺地域を案内してもらうという、公民館 

ならではの講座が実施できた。 

花渕委員  概ねスムーズに実施できた。土日に開催すればもっと集客できたのではない 

か。小平や府中など近隣地域での続編を実施してもよい。 

 

４ 事業の計画 

 ⑴シルバー大学（後期）について 

長堀主事  １０/４～１１/１の毎週水曜、５回開催し参加者数は６４、６２、６３、５ 

４、５３、６２（人）だった。明日で講義の回は終了、最終回は本館で反省会 

を行う。詳細は来月の会議で報告するが、今年度２期制としたことで１４３人 

の参加者を受け入れることができ、多くの市民に受講していただけた。会場に 

ついては毎回２階の音がうるさいとの苦情をいただいている。 

岸川委員  今回聴覚障害の方の参加があり、とてもよい。 

花渕委員  多くの方を受け入れたいのは分かるが、狭すぎる。６０人ぐらいに絞った方 

がよい。 

 ⑵高齢者学級「生きがい広場」について 

倉澤主任  １０/２３に予定していた講座は台風のため１１/２７に延期となった。１１ 

/２７に行う予定の、反省会と来年度に向けての準備会の時間を短縮し、講座 

を行う。また、１１/１３の班別遠足の行き先が出そろったので、ご同行いた 

だく企画実行委員も本日決定したい。 

１班、浜離宮恩賜庭園…苅込委員 

２・４班、東京大学本郷キャンパス…岸川委員 

３班、殿ヶ谷戸庭園…宗像委員           に決定。 

 ⑶まちづくり講座「近代小金井のあしあと」について 

溝江非常勤 １１/５に第１回目の講座を開催した。申込者数は３８人、出席者数は２９ 

人。講師のお話は面白くテンポがよく、大変好評だった。 

苅込委員  小金井にとって桜がいかに重要だったかが分かった。楽しんで聞けた。 

岸川委員  講師の語りが聞き取りやすく、高齢者の参加者向けだった。若い方も参加し 

やすいようにと日曜開催にしたが、参加者の年齢層はいかがだったか。 

溝江非常勤 若い世代の参加者は少なかった。 

 ⑷成人学校「水辺探訪２ 東秋留・平井川」について 

溝江非常勤 現在申込受付中で、定員２０人のところ１５人の応募がある。実施日は１１ 

/２８、雨天延期の場合は１１/３０実施となる。担当の企画実行委員を決めた 

い（１１/２８→岸川委員、雨天１１/３０→苅込委員に決定）。 
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 ⑸成人学校「菜園教室」野外研修について 

笘本主事  第３回野外研修の実踏を１１/２７に行いたい。本実施は１/２４を予定して 

いる。場所は藤沢方面、訪問場所及びタイムスケジュールは別紙のとおり。ご 

同行いただける企画実行委員の方を決めたい（山本委員に決定）。 

山本委員  今年度は本館主催事業が１０月、１１月に集中してしまったので、来年度は 

年明けに事業をずらす等、検討していただきたい。 

⑹市民講座「働くママのためのパワーチャージ講座」 

倉澤主任  市報１１/１５号で募集、１１/１６より申し込み開始となる。本実施は１２ 

/２、９、１６いずれも土曜午前１０時から正午。ご担当いただける企画実行 

委員の方を決めたい（苅込委員、山本委員に決定）。 

 

３ その他 

・第５４回東京都公民館連絡協議会研究大会について 

笘本主事  日時は平成３０年２月３日（土）午前１０時より午後４時、会場は狛江市で 

開催する。前半は基調講演、後半が各分科会に分かれての課題別集会を予定し 

ている。なるべく公共交通機関でお越しいただきたい。１１月中旬ごろには開 

催要項をお示しできる予定。来月の会議の際に出欠を確認するので、ご検討い 

ただきたい。 

 

 

 

次回会議：１２月５日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

次々回会議：１月４日（木）午前１０時～ 公民館本館学習室Ｂにて 

 


